

11 19 2016 Los Tiempos

Senasag decomisa y destruye 1,8 toneladas de carne de burro

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) decomisó y destruyó 1,8 toneladas de carne de burro, que fue interceptada en condiciones inadecuadas en el puesto de control de Achica arriba del departamento de La Paz.

El jefe distrital del Senasag en La Paz, Jaime Arguello, informó en conferencia de prensa que la institución sanitaria, en cumplimiento a la resolución administrativa 068/2005, que regula el transporte de carga de alimentos para el consumo humano, procedió al decomiso y destrucción de la carne fresca de burro que era transportada en camiones al interior de bolsas de yute.

"Cualquier tipo de alimento que no cumpla las normas sanitarias representan un peligro para la salud", aseguró Arguello, quien explicó que la carne fresca debe ser transportada necesariamente en condiciones higiénicas, es decir, sin romper la cadena de frío.

El operativo se realizó en el puesto de control de Achica arriba, con la ayuda de la fuerza pública, donde se decomisó la carne de equino que estaba siendo transportada en yutes de plástico, con destino a la ciudad de La Paz y El Alto.

La autoridad sanitaria informó que la carne habría sido procesada en mataderos clandestinos, razón por la que luego de su desnaturalización se procedió a la destrucción en el botadero municipal de la ciudad de La Paz.

Arguello anunció que para las fiestas de fin de año se intensificarán los controles en los diferentes puestos de control y también en los centros de abasto, en coordinación con otras instancias como el Viceministerio de Defensa del Consumidor y la Intendencia Municipal.

García dice que el Gobierno construirá 'decenas y centenares' de represas y que no hará caso a los opositores a éstas

El vicepresidente Álvaro García Linera aseveró hoy que el Gobierno construirá "decenas y centenares" de represas para combatir la sequía en el país y que no hará caso a los que se oponen a éstas.

"Queremos decir a Bolivia, el Gobierno va a construir decenas y centenares de represas para garantizar agua para los bolivianos y toda esa gente opositora, gente extranjera que nos dice que no debemos hacer represas, no les vamos hacer caso", anunció en la Sesión de Honor por el 174 aniversario del departamento del Beni, en la ciudad de Trinidad.

García Linera explicó que una represa permite guardar agua, controlar las inundaciones, generar electricidad y el cuidado y desarrollo de los peces.

"Se oponen a la represa de El Bala, con semejante sequía se oponen a la represa de El Bala, dónde va a esa agua llega a El Bala y desemboca en Brasil, hay que detener esa agua parcialmente y eso es una represa. Detemos agua regulamos que no haya inundaciones graves en el Beni, generamos electricidad, tenemos agua para todas las comunidades que estan al rededor de esa zona de irrigación e influencia de los ríos Beni, Mamoré. Entonces hay que construir represas", dijo.

En esa línea, recomendó a la población cuidar el agua porque dijo que el cambio climático cada año se siente más y consideró que es necesario tomar los recaudos que sean precisos, tomando en cuenta que en Bolivia llueve tres meses y nueve son de sequía.

"Hay que cuidar el agua, diciembre, enero, febrero va llegar a torrenciales cantidades y luego va desaparecer y cuando llegue gran cantidad se va a volver a inundar dos meses y luego 10 meses no va haber agua", reflexionó, según la agencia ABI.

"Tenemos la obligación de llenar de represas todo Bolivia, en tierras bajas, en tierras altas y en el valle, el agua es oro", insistió.

A su juicio, el agua hay que cuidarla, controlar las inundaciones cuando llueve y cuándo no, dejar que fluya para abastecer a la población.

"Hay que pensar que la sequía puede durar años y que tenemos que saber aprovechar las aguas, cada vez más escasas de las lluvias que caen en diciembre, enero y febrero" concluyó.

El Deber

Bolivia importa el 71% de alimentos de Perú y Argentina

Argentina y Perú proveen el 71% de las importaciones de los alimentos que requiere Bolivia con una participación de 57 y 14%, respectivamente, señala un informe del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Otros países que proveen de alimentos para Bolivia son Chile (7%), EEUU (7%) y Brasil (6%).

Durante el período enero-septiembre de 2016, Argentina proveyó con un valor de 156 millones de dólares y un volumen de 301 mil toneladas, seguido de Perú con 44 millones y 72 mil toneladas, en tercer lugar se encuentra Chile (67 millones y 38 mil toneladas), EEUU (39 millones y 38 mil toneladas), y finalmente, Brasil con 50 millones y 33 mil toneladas.

Los principales productos importados al tercer trimestre de este año fueron: harina de trigo con un participación del 36% del total del volumen importado, seguido del trigo en grano con el 9%, malta sin tostar (6%), papas (6%) y manzanas frescas (5%). Se compró desde el exterior un total de 458 productos.

Entre 2010 y 2015 las importaciones de alimentos acumularon 3.218 millones de dólares; en cuanto a volumen acumuló más de 3 millones de toneladas, registrándose el pico más alto en el 2014.

Al mes de septiembre las importaciones de alimentos registraron un crecimiento en valor del 2% y 16% en volumen, respecto al mismo período del 2015.